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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 5. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 15.02.2023 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Frau Melanie Klußmann-Bülter  
Herr Jens Lührmann  
Frau Yamela Splinter  
Herr Michael Stutzke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  
Frau Katrin von Dreele  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführerin 
Frau Kathrin Brueggemann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Nadine Tautz  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Matthias Stallkamp  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Miriam Thye  
 
 
Beginn: 19:00   Ende: 21:00 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.11.2022   
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Sachstand "Ersatzbau Turnhalle Schleptrup"   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft 
Schleptrup 

  

 8   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Görtemöller stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Ballmann bittet die Verwaltung zu erläutern, warum der nicht öffentliche Teil der 
Tagesordnung nicht mit in der Veröffentlichung aufgeführt wird. Er ist der Meinung, dass die 
Öffentlichkeit, auch wenn diese Punkte nicht öffentlich geführt werden, erfahren dürfe mit welchen 
Angelegenheiten sich der Ortsrat befasst. Worauf begründet sich, dass die nicht öffentlichen 
Tagesordnungspunkte nicht veröffentlicht werden.   
 
Der Ortsrat stellt die Tagesordnung fest. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.11.2022  
 
ORM von Dreele bemängelt das Protokoll zu TOP 11 Punkt 4. Sie habe den Vorschlag von ORM 
Stutzke für den Radweg abändern wollen auf 25.000,- €. Sie wollte nicht 25.000,- € für den „Ausbau 
Westerheide“ in den Haushalt aufnehmen. Sie bittet die Aufnahme der Sitzung erneut zu prüfen. 
Danach wird das Protokoll wie folgt geändert: 
 

TOP 11  
4. ORM Stutzke empfiehlt Mittel in Höhe von 10.000,- € in den Haushalt aufzunehmen um das 
Gebiet Westerheide zu überplanen. Da laut ORM von Dreele 10.000,- € nicht ausreichen um 
die Planungskosten zu decken empfiehlt sie stattdessen einen Betrag in Höhe von 25.000,- € 
für die „Planungskosten Westerheide“ aufzunehmen. OBM Görtemöller lässt über den 
abgeänderten Vorschlag abstimmen. 
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 Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 

 
Der Ortsrat genehmigt das abgeänderte Protokoll der Sitzung vom 09.11.2022. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet über Termine an denen er teilgenommen hat.  
 
Er berichtet weiter, dass ein Termin mit den anderen Ortsbürgermeistern stattgefunden habe, da die 
Qualität der Jubiläumspräsente über Jahre stark abgenommen habe und man nun nach Alternativen 
suche.  
 
OBM Görtemöller bemängelt, dass die Straße „Vullbrock‘s Esch“ nur für Anlieger frei ist und betont, 
dass dies nicht dauerhaft so bleiben kann. Er bittet die Verwaltung Stellung zu nehmen, wann dieses 
Schild wieder entfernt wird. 
 
Ferner teilt OBM Görtemöller noch einmal mit, dass für die 950-Jahrfeier statt 9.500,00 € nur ein 
Betrag in Höhe von 5.000,- € in den Haushalt eingestellt wurden. 
 
Weiter berichtet er, nach Erinnerung durch das ORM von Dreele, dass die Nistkästen durch die 
Jägerschaft Schleptrup angebracht worden seien. 
 
 
TOP  5 Sachstand "Ersatzbau Turnhalle Schleptrup"  
 
BD Müller berichtet, dass die Entsorgungsarbeiten inzwischen abgeschlossen seien. Da es bisher 
jedoch noch keine Einigung mit dem Sachversicherer gebe verzögern sich alle weiteren Arbeiten. Um 
dies zu beschleunigen hat die Stadt Feststellungsklage eingereicht. BD Müller geht davon aus, dass 
ein Urteil innerhalb von sechs Monaten vorliegen müsste.  
 
ORM Splinter fragt an, ob ein Ersatzbau auch dann käme, wenn die Versicherung nicht zahlen würde. 
 
BD Müller teilt mit, dass ein Ersatzbau in jedem Fall errichtet würde, da die übrigen Hallen nicht 
ausreichen um den Bedarf zu decken. Dies würde auch deutlich, da die Stadt für den Ersatzbau zur 
Sicherheit bereits Gelder, in nicht unerheblicher Höhe, in den Haushalt eingestellt habe. 
 
ORM von Dreele ergänzt dazu, dass die Entscheidung über den Ersatzbau letztendlich dem Rat 
obliege. 
 
 
 
 
 



  Seite 4 von 6 

TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
1. Ein Einwohner berichtet, dass auf dem Grundstück der Sporthalle noch ein Haufen Schutt liege. 

Er fragt an, ob und wann dieser beseitigt werde. 
 

2. Mit dem Ersatzbau der Sporthalle wird auch die Hackschnitzelanlage ersetzt werden müssen. 
Dazu wird angefragt, ob es möglich sei gegebenenfalls auch Wohnhäuser mit an diese 
Versorgung anzuschließen.   
 

3. Ein Einwohner fragt an, wann die Dusch- und Umkleidecontainer aufgestellt werden und bittet 
den TUS Engter entsprechend kurzfristig zu informieren. 
 

4. Zurzeit kann ein Kulturdenkmal nicht erreicht werden, da der Mühlenwanderweg zwischen 
Heidedamm und Wallenhorster Straße aufgrund eines aufgestellten Schildes - „Durchfahrt und 
Durchgang verboten“- gesperrt ist. Ein Einwohner fragt, ob dies rechtmäßig ist. 

 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
1. Antrag der freiwilligen Feuerwehr Engter auf einen Zuschuss für einen Grillplatz. 

 
OBM Görtemöller fasst den Antrag kurz zusammen und berichtet, dass die BBS Bersenbrück die 
Errichtung durchführen würde. 

 
ORM Stutzke empfiehlt entsprechend der Vergaberichtlinien den Antrag mit 1.000,- € zu 
bezuschussen.  
 
ORM von Dreele erinnert, dass es nach den Richtlinien auch möglich ist im Einzelfall von den 
1.000,- € abzuweichen und fragt an, ob nicht ein höherer Zuschuss gewährt werden sollte. 
 
ORM Stutzke bringt vor, dass bisher noch kein Kostenvoranschlag vorliegt und daher vorerst nur 
1.000,- € als Zuschuss beschlossen werden sollte. Sobald ein Kostenvoranschlag vorliege könne 
über eine Änderung des Betrages erneut beschlossen werden.  
 
BD Müller merkt dazu an, dass vor Errichtung eines Grillplatzes diese Maßnahme mit der 
Verwaltung besprochen werden sollte, damit sichergestellt ist, dass alle notwendigen 
Sicherheitsvorschriften eingehalten werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Stimmen dafür 

    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  

 
ORM Ballmann hat an der Beratung und Abstimmung nicht teilgenommen. 
 
ORM Stutzke empfiehlt die Sportfördermittel, die Verfügungsmittel und die Gelder für den 
Umwelttag wie in bisheriger Höhe zu beschließen. 
 

2. Sportfördermittel 
TUS Engter         450,- € 
Reiterverein        200,- € 
Schützenverein Schleptrup       150,- € 
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Dicke Kugeln          50,- € 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Stimmen dafür 

    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
3. Verfügungsmittel 

Verfügungsmittel     1.000,- € 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Stimmen dafür 

    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  

 
OBM Görtemöller hat an der Beratung und Abstimmung nicht teilgenommen. 
 

4. Umwelttag 
Umwelttag         400,- € 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Stimmen dafür 

    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  

 
5. Antrag Alte Webschule „Ferienspaß“ 

Alte Webschule Ferienspaß       100,- € 
 
OBM Görtemöller lässt über den Antrag der Alten Webschule auf einen Zuschuss in Höhe von 
100,- € abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Stimmen dafür 

    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  

 
 

 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
OBM Görtemöller spricht sich für den Vorschlag der Verwaltung zur Entschärfung der Parksituation in 
der Kurve am Pendlerparkplatz Heidedamm /B 218 aus. Er bittet jedoch bei der Aufstellung der 
Leitpfähle darauf zu achten, dass weiterhin Fahrzeuge (Begegnungsverkehr) an einander 
vorbeifahren können.   
 
Der Ortsrat schließt sich an und bittet diesen Vorschlag zeitnah umzusetzen. 
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
1. ORM von Dreele bittet die Brücke hinter dem Clubhaus zu überprüfen. Das ORM Tautz habe 

gemeint ein Absacken festgestellt zu haben.   
 

2. Ferner bittet ORM von Dreele um Sachstandsmitteilung zu dem Förderantrag Pendlerparkplatz. 
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3. Außerdem erfragt ORM von Dreele welche Fortschritte es zum Nachverdichtungskonzept gibt.  
 

Dazu teilt BD Müller mit, dass er davon ausgehe dieses noch im Frühjahr vorstellen zu können. 
 

4. ORM Lührmann bittet zu prüfen, ob am Schleptruper Strang auf Höhe der Hausnummer 3 
gegebenenfalls ein Ortsausgangs-/Ortseingangsschild zu viel bzw. zu wenig steht. 
 

5. ORM Splinter bittet zu prüfen, ob im Gewerbegebiet weitere eventuell auch größere Mülleimer 
aufgestellt werden können, da der vorhandene Mülleimer bei weitem nicht ausreiche. 

 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner fragt an, wann und wie man die Antworten zu den Fragen aus der Sitzung erhalte. 
ORM Splinter weist darauf hin, dass man die Antworten im Internet aus dem Ratsinformationssystem 
bekommen kann. 
 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller BD Christian Müller Kathrin Brueggemann 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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